
В Севастополе автопарк «скорой 
помощи» полностью обеспе-
чен автомобилями скорой по-
мощи. Еще 13 новых машин 
«скорой помощи» прибыли в 

Севастополь. 18 января на площади На-
химова ключи и технические паспорта 
медикам лично вручали глава города 
Дмитрий Овсянников и председатель 
постоянного комитета Законодательно-
го собрания по социально-гуманитар-
ным вопросам Татьяна Щербакова.

 «Одна из наиболее важ-
ных задач в развитии систе-
мы здравоохранения — тех-
ническая модернизация 
лечебных учреждений и ав-
топарка «скорой помощи». Ра-
нее с Правительством Россий-
ской Федерации достигнута 
договоренность о поставке ма-

шин экстренной медицинской 
помощи для нашего города. В 
ноябре прошлого года мы пе-
редали девять новых авто-
мобилей, теперь в работу за-
пускаем еще 13», — отметил 
Дмитрий Овсянников.

Автомобили доставлены 
в Севастополь в рамках го-
сударственной программы 
развития отечественного ав-
томобилестроения. Теперь с 
учётом поставленных по гос-
программе 22 автомобилей в 
Севастополе имеется 42 авто-
мобиля, большая часть из ко-
торых «моложе» трёх лет. В 
том числе в городе есть два 
реанимобиля, рассчитанные 
на обслуживание как взрос-
лых, так и детей, а также два 
автомобиля УАЗ для работы в 

трудных условиях. 
Полученные автомобили 

не только оборудованы всем 
необходимым для оказания 
медицинской помощи оборудо-
ванием; важно, что это самое 
современное оборудование. 
Это качественные отечествен-
ные производители.

Главврач Центра экстрен-
ной медицинской помощи и 
медицины катастроф Севасто-
поля Надир Ахмеров заявил, 
что сегодня смело можно го-
ворить о том, что проблема 
укомплектованности автопар-
ка «скорой помощи» решена 
полностью, а автомобили от-
вечают всем стандартам, при-
нятым в Российской Федера-
ции.

Как отметила глава Депар-
тамента здравоохранения го-
рода Ольга Емельяненко: «Ос-
трого кадрового голода скорая 
помощь не испытывает, так 
как укомплектованность вра-
чами в Севастополе составля-
ет 31,1% при среднем пока-
зателе по России 37%. По её 
словам, департамент активно 
занимается вопросами подго-
товки персонала и привлече-
ния в Севастополь сотрудни-
ков из других регионов.

В настоящее время продол-
жается работа над строительс-
твом новых медицинских объ-

ектов в рамках федеральной 
целевой программы: больни-
ца скорой помощи и онколо-
гический центр находятся в 
стадии проектирования и со-
гласования медико-техничес-
кого задания. 

Врио губернатора подчер-
кнул, что решать проблемы 
здравоохранения следует ком-
плексно, принимая во внима-
ние не только переоснащение 
медицинских учреждений, но 
и модернизацию системы уп-
равления.

«Основной резерв улуч-
шения ситуации я вижу в ре-
организации работы управ-
ленческого звена. 17 января 
состоялась встреча с мэром 
Москвы Сергеем Собяниным, 
на которой мы обсудили взаи-
модействие в развитии систе-
мы здравоохранения. Приня-
ты решения об обмене опытом 
московских и севастопольских 
медиков в режиме видеосвязи 
и кадровом усилении медра-
ботников, оказывающих пер-
вичную помощь, — с 1 мая в 
город прибудут 50 московских 
специалистов», — отметил 
Дмитрий Овсянников.

С руководством столицы 
достигнута договоренность о 
приеме экстренных севасто-
польских пациентов лечебны-
ми учреждениями Москвы.
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Дмитрий 
Овсянников: 
«Бюджет города 
на 2017 год 
будет социально 
направленным»

По заключению Министерства финансов 
России параметры консолидированного 
бюджета города в полном объеме соот-
ветствуют всем требованиям главного 
финансового ведомства страны.

«Объем доходов бюджета Севастополя 
на 2017 год составит 30,5 миллиарда рублей, 
в том числе налоговые и неналоговые доходы 
— 12,2 миллиарда рублей (рост — более 18%), 
а безвозмездные поступления — 18,3 милли-
арда рублей. Также запланированы доходы 
от продажи государственной собственности 
в размере 1 миллиарда рублей», — пояснил 
Дмитрий Овсянников.

По его словам, бюджет будет иметь социаль-
ную направленность: на финансирование здра-
воохранения, образования, культуры, спорта и 
социальной защиты населения предусмотрено 
17,9 миллиарда рублей, что составляет 52% всех 
расходов городского бюджета. В целом расход-
ная часть бюджета запланирована в сумме 33,5 
миллиарда рублей — это на 16% больше уточ-
ненного бюджета на 2016 год.

«На капитальные расходы предусмотрено 
15,1 миллиарда рублей. В 2016 году было лишь 
1,5 миллиарда — рост колоссальный. Значи-
тельная часть средств — 9,9 миллиарда руб-
лей — выделяется в рамках ФЦП», — добавил 
глава города. В беседе с журналистами Дмит-
рий Овсянников также уточнил, что Севасто-
поль может рассчитывать на своевременное 
предоставление дотаций для обеспечения 
сбалансированности бюджета, необходимых 
для финансирования очередных расходов.

«В 2016 году 90% аналогичной дотации было 
перечислено только в декабре. В этом году мы 
можем запросить средства раньше, соответс-
твующее решение поддержал Дмитрий Никола-
евич Козак», — сказал глава региона.

«Скорая помощь» 
на страже вашего здоровья
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Электрички до 
Симферополя изменили 
расписание и сократили 
время пути

С 26 января электропоезда, сле-
дующие из Севастополя в Симфе-
рополь и в обратном направлении, 
начнут ходить по новому графику и 
быстрее на 25 минут.

Об этом сообщила пресс-служба 
Крымской железной дороги. Там по-
яснили, что в 2016 году железнодо-
рожники Крыма отремонтировали 
более 70 километров пути, что позво-
лило электропоездам увеличить ско-
рость до 100 километров в час и сокра-
тить время прохождения маршрута.

После изменения графика при-
быть в Севастополь можно на 25 
минут раньше.
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Дмитрий Овсянников:
«При благоустройстве 
города важен голос 
каждого севастопольца»

Масштабная программа благоустройства городских 
дворов будет реализована с учетом мнений и поже-
ланий севастопольцев. По поручению главы города 
Дмитрия Овсянникова в Севастополе будет прове-
ден опрос, который позволит расставить приорите-

ты в наведении порядка на придомовых территориях.

«Приглашаю севастопольцев к участию в про-
грамме благоустройства городских дворов. Она 
предусматривает ремонт дворовых дорог и про-
ездов, установку детских игровых и спортивных 
площадок, реконструкцию наружного освеще-
ния, обустройство стоянок. Мы хотим реализо-
вать программу с учетом мнений и пожеланий 
севастопольцев. В ближайшую неделю в домах, 
чьи дворы включены в программу благоустройс-
тва на этот год, будет проведен опрос. Его резуль-
таты важны как для жителей, так и для руководс-
тва города. Мы сможем объективно определить, 
какие виды работ должны быть выполнены в пер-
вую очередь», — сказал Дмитрий Овсянников.

Опрос будет проводиться сотрудниками пра-
вительства Севастополя с 28 января. Для его про-
ведения подготовлено более 20 тысяч анкет.

Жителям города предлагается оценить состо-
яние улиц и внутридворовых проездов, уровень 
благоустройства дворов и удобство проживания в 
микрорайоне. Кроме того, севастопольцы смогут 
обозначить вопросы, которые требуют первооче-
редного решения.

 Дмитрий Овсянников подчеркнул, что благо-
устройство запланированных территорий будет 
проводиться поэтапно.

 «2017 год станет первым шагом к качествен-
ному улучшению городской среды Севастополя. 
Будут благоустроены 80 дворов, и в дальнейшем 
будем наращивать объемы работ. Поэтому чем 
больше севастопольцев примет участие в анкети-
ровании, тем лучше органы власти будут пони-
мать, какие перемены в части благоустройства 
необходимы городу. Сделанные на основе анкет 
выводы помогут адресно и эффективно вложить 
бюджетные средства. Город получит именно те 
улучшения, которые нужны горожанам и позво-
лят сделать их жизнь наиболее удобной и комфор-
тной», — подчеркнул Дмитрий Овсянников.

События
Врио губернатора Се-

вастополя Дмитрий Ов-
сянников считает, что 
имущественный спор, 
возникший между Ми-
нистерством культуры 
РФ и Севастопольским 
благочинием, возможно, 
следует решить путем 
трехсторонних перегово-
ров.

Об этом он заявил на 
пресс-конференции для 
представителей СМИ 23 ян-
варя, отвечая на вопрос о по-
зиции правительства города 
в этом споре.

— Мы знаем отрицатель-
ную позицию Министерства 
культуры РФ, поэтому, веро-
ятно, все стороны должны 
сесть за стол переговоров, в 
рамках которых можно бу-
дет принимать соответству-
ющие решения, — сказал 
Д.Овсянников журналис-
там.

Он также упомянул об 
уже имеющемся опыте по-
добного рода. В свое время 
для того, чтобы спроектиро-
вать работы по Владимир-
скому собору, был подписан 
меморандум о временной 
передаче земли городу.

— Поэтому, когда делают-
ся такого рода предложения, 
я воспринимаю их по-дру-
гому: нам все равно нужно 
строить музейные объекты, 
и для нас это дополнитель-
ный вариант и построить 
объекты, и решить этот воп-
рос. Другое дело, есть ли на 
это средства и каким обра-
зом выстроить работу. Когда 
есть разные позиции, мы все 
сядем за стол переговоров и 
проговорим, как это сделать, 
— пояснил врио губернато-
ра, вероятно, имея в виду, 
что сейчас музей не распо-
лагает помещениями для 
хранения экспонатов и нуж-
дается в современном музей-
ном комплексе.

Он также подчеркнул, 
что по информации, полу-
ченной им от благочинно-
го Севастопольского округа 
отца Сергия Халюты, объек-
ты, которые просят вернуть 
и которые используются сей-
час как музейные, можно 
было бы построить заново 
при условии соответствия их 
всем требованиям хранения 
фондов.

— Город на стороне 
улучшения ситуации, а не 

публичного противостоя-
ния. Если будут предложе-
ны варианты, в результате 
которых обе стороны ока-
жутся удовлетворены реше-
нием, мы поддержим его, 
— резюмировал сказанное 
Д.Овсянников.

В ноябре 2016 года Сим-
феропольская и Крымская 
епархия, в которую входит 
благочиние Севастополя, 
направила в Росимущество 
заявку с просьбой передать 

им в безвозмездное пользо-
вание 24 объекта музея-за-
поведника «Херсонес Тав-
рический». По имеющейся 
информации, тогда заяв-
ка не была рассмотрена из-
за отсутствия необходимого 
комплекта документов. 

ЮНЕСКО может исклю-
чить «Херсонес Тавричес-
кий» из своих списков Все-
мирного наследия, если 24 
объекта музея-заповедника 
будут переданы Русской пра-
вославной церкви (РПЦ). Об 
этом сообщил Российский 
комитет международного со-
вета музеев (ИКОМ).

Евгения ЩЕРБАКОВА, 
«Севастопольская газета»

Чей Херсонес, 
предлагают 
определить за столом 
переговоров

На лавандовых полях 
в Севастополе могут 
вырасти коттеджи

Лавандовые поля, которые простирались вдоль дороги 
на посёлок Любимовка, на землях совхоза имени Софьи 
Перовской, могут быть застроены индивидуальным 
жильём. Об этом в эфире программы «Почти полдень» 
на сайте ForPost сказал директор Департамента сельско-

го хозяйства Севастополя Дмитрий Чумаков.
По его словам, после распада СССР земли сов-

хоза имени Перовской были распаёваны и пере-
шли в частные руки — участками по 0,1 гектара 
и два гектара. Чумаков сказал, что собственники 
наделов по два гектара ещё могут использовать 
их в сельхоздеятельности, а вот мелкие участки 
пригодны лишь для застройки, которая уже есть, 
но нелегально.

«Моя личная позиция: земли, которые имели 
сельхозназначение, должны оставаться в сель-
ском хозяйстве, и мы не должны допустить их 
выбытия. Но собственность граждан у нас не-
прикосновенна. И если те граждане, которые 
имеют участки по два гектара, могут исполь-
зовать их для сельскохозяйственной деятельнос-
ти, то на десяти сотках вести сельскохозяйс-
твенную деятельность никто не будет. Но и 
строить жилые дома сегодня они там не могут. 
Есть предложение, и оно сейчас обговаривает-
ся, внести эту зону под застройку», — отметил 
Дмитрий Чумаков.

Он добавил, что окончательно вопрос будет 
урегулирован при утверждении нового генераль-
ного плана города, а изменение целевого назна-
чения земель находится в ведении Департамента 
архитектуры и градостроительства.

Правительство 
Севастополя 
утвердило основные 
культурно-массовые 
мероприятия на 
2017 год

Перечень основных куль-
турно-массовых мероприя-
тий региона на текущий год 
утвержден в ходе заседания 
правительства Севастополя.

В 2017 году, по словам на-
чальника Управления культур-
ной политики и развития ис-
кусства Главного управления 
культуры Татьяны Андреевой, 
в Севастополе планируется ор-
ганизовать более 80 крупных 
мероприятий.

«Одним из самых масштаб-
ных мероприятий станет му-
зыкально-литературный фес-
тиваль «Алые паруса», который 
будет организован на Северной 
стороне с 12 по 18 июня. Жители 
и гости города смогут посетить 
книжную ярмарку, встретиться 
с известными писателями. По-
добное мероприятие будет про-
водиться впервые», — отметила 
Татьяна Андреева.

Кроме этого, Севастополь 
вновь присоединится к учас-
тию во всероссийских акциях 
— «Ночь кино» и «Библионочь-
2017», примет кинофестивали 
— «Золотой витязь» и «Святой 
Владимир». Горожан ждут кон-
церты, выставки, торжествен-
ные собрания и конкурсы.

УСЛЫШИМ КАЖДОГО

“ ЮНЕСКО может исключить «Херсонес Тавричес-
кий» из своих списков Всемирного наследия, 
если 24 объекта музея-заповедника будут пере-
даны Русской православной церкви (РПЦ).

25 января 2017 года 
в Государственном 
Кремлевском дворце 
в Москве под предсе-
дательством Святей-
шего Патриарха Мос-
ковского и всея Руси 
Кирилла состоялось 
торжественное откры-
тие XXV Международ-
ных Рождественских 
образовательных чте-
ний «1917-2017: уроки 
столетия».

На открытии Фору-
ма присутствовали более 
6 тысяч человек –  гла-
вы митрополий, епархи-
альные архиереи, пред-
ставители Поместных 
Православных Церквей, 
священнослужители, 
представители Прави-
тельства Москвы, пред-
ставители федеральных 
министерств и департа-
ментов, главы субъектов 
РФ,  ректоры и предста-
вители вузов, директора 
школ и детских садов, пе-
дагоги. 

Педагоги ГБОУ 
«Средняя общеобразова-
тельная школа № 47 г. Се-
вастополя» приняли учас-
тие в работе ежегодного 
церковно-общественного 
форума. Директор шко-
лы Н.В. Козлова, руково-
дитель школьного музея 
С.А. Попоудина и учи-
тель русского языка и ли-

тературы Т.В. Мязина 
стали участниками фи-
нального этапа ��� еже-��� еже- еже-
годного Всероссийского 
конкурса в области педа-
гогики, воспитания, рабо-
ты с детьми и молодёжью 
до 20 лет «За нравствен-
ный подвиг учителя» (но-
минация «Лучший изда-
тельский проект года»). 

В течение 3 дней про-
должались Рождествен-
ские чтения. Для участ-
ников была подготовлена 
обширная программа: 
праздничная литургия в 
Храме Христа Спасите-
ля, открытие  чтений и 
концерт в Кремле, посе-
щение монастырей, му-
зеев Кремля (Алмазный 
фонд и Оружейная пала-

та), экскурсия в Государс-
твенную Думу, «круглые 
столы», заседания. 

Наши педагоги были 
награждены грамотой 
Митрополита Московс-
кого и Новочеркасского, 
председателя синодаль-
ного отдела религиозного 
образования и катехиза-
ции Меркурия, грамотой 
Департамента государс-
твенной политики в сфе-
ре общего образования 
Министерства образова-
ния и науки Российской 
Федерации и свидетельс-
твом участника Юбилей-
ных ���� Международных���� Международных Международных 
Рождественских образо-
вательных чтений «1917-
2017: уроки столетия». 

Татьяна МЯЗИНА

УРОКИ СТОЛЕТИЯ

Фо
то

: Н
ик

ол
ай

 БУ
ТК

ИН

Фо
то

: Та
ть

ян
а М

ЯЗ
ИН

А



НОВЫЕ ВЕСТИ, 31 января 2017 года �

ЧИТАЙТЕ НАС В ИНТЕРНЕТЕ: SEVNOVOSTI.RU ВЕСТИ

Виноградарство и виноделие
Основная отрасль сельского хозяйства Севас-

топольской сельской зоны — это виноградарство.
В пользовании аграрных предприятий Севас-

тополя под виноградными плодоносящими насаж-
дениями занято 4,34 тысячи гектара, под плодо-
носящими садами — 0,48 тысячи гектаров.

С целью улучшения условий деятельности ви-
нодельческих предприятий и привлечения инвес-
тиций в город Севастополь в отрасль виногра-
дарства и виноделия. Департаментом сельского 
хозяйства города Севастополя реализуется Го-
сударственная программа города федерального 
значения Севастополя «Развитие сельского хо-
зяйства и перерабатывающей промышленнос-
ти города федерального значения Севастополя 
на 2016-2018 годы» (далее — Государственная 
программа), которая утверждена постановлени-
ем правительства Севастополя от 28.03.2016 № 
235-ПП.

В рамках программы в 2016 году сельхозтова-
ропроизводителям доведены средства субсидий в 
сумме 301 787,5 тыс. рублей, в том числе: за счёт 
средств бюджета города Севастополя — 35 959,5 
тыс. руб., за счёт средств федерального бюджета 
— 265 828,0 тыс. рублей.

Куда вкладывались деньги 
Средства консолидированного бюджета горо-

да Севастополя были направлены:
1.На возмещение части затрат сельскохозяйс-

твенным товаропроизводителям на раскорчевку, 
закладку и уход за молодыми многолетними на-
саждениями.

В рамках данного направления виноградар-
ские хозяйства региона получили 167 553,0 тыс. 
рублей, что позволило осуществить раскорчевку 
многолетних насаждений на площади 293,77 га. 
Произвести закладку первого в Севастополе пло-
дового питомника на площади 2,5 га, который в 
2017 году будет увеличен до 10 га, закладку пло-
довых насаждений на площади 3 га, закладку ви-
ноградных насаждений на площади 457,21 га.

Закладка такого количества гектаров виног-
радных насаждений не осуществлялась в Севас-
тополе в течение последних 10 лет.

2. На возмещение части затрат сельскохо-
зяйственным товаропроизводителям города Се-
вастополя на обновление парка сельскохозяйс-
твенной техники. 

Субъекты хозяйствования получили 80 393,4 
тыс. рублей, что позволило приобрести 119 еди-
ниц техники, в том числе 38 единиц тракторов и 
81 единицу навесного оборудования. 

Обновление машино-тракторного парка на от-
дельных крупных предприятиях составило 35 %, 

а на предприятиях малого и среднего бизнеса — 
98% 

3. На финансовую поддержку сельскохозяйс-
твенным товаропроизводителям, которая оказы-
валась по закупке удобрений при проведении ком-
плекса сельскохозяйственных работ.

4. На финансовое стимулирование техничес-
кой и технологической модернизации производс-
тва. Сюда в 2016 году было направлено 45 892,0 
тыс. рублей, что позволило модернизировать 
мощности по хранению плодовой продукции на 1 
000 тонн (с. Верхнесадовое), а также увеличить 
емкостные мощности по переработке и производс-
тву продукции виноделия. Данная модернизация в 
свою очередь позволит выпускать дополнительно 
1 миллион бутылок готовой продукции в год.

5. На возмещение части процентной ставки по 
краткосрочным кредитам (займам) в отрасли рас-
тениеводства. Предоставлена государственная 
поддержка в размере 3 102 084,71 рубля.

6. На развитие и повышение эффективнос-
ти производства животноводческой продукции 
и продуктов ее переработки. Предоставлена го-
сударственная поддержка в размере 813 631,00 
рублей.

Уборка урожая-�016
Аграрными предприятиями окончен сбор уро-

жая (урожай 2016 года выше на 11,4 %, чем в 2015 
году), который составил:

— винограда собрано 15 234,85 тонны с пло-
щади 4 337,42 гектара, средняя урожайность со-
ставляет 35,12 ц/га, урожайность в сравнении с 
2015 годом увеличилась на 5,39 %;

— семечковых и косточковых культур собрано 
1 257,49 тонны с площади 479,64 гектара, средняя 
урожайность составила 26,4 ц/га, урожайность в 
сравнении с 2015 годом увеличилась на 4,48 %.

По состоянию на 01.12.2016 ведущими вино-
дельческими предприятиями произведено 17 423 
727 бутылок вина и вина игристого, реализовано 
17 494 620 бутылок, сумма уплаченного акциза — 
254 268,867 тыс. руб. 

Департаментом сельского хозяйства прави-
тельства Севастополя проведена работа по пред-
ставлению ведущих винодельческих предприятий 

города Севастополя на 18-й Российской агропро-
мышленной выставке «Золотая осень-2016», ор-
ганизатором которой являлось Министерство 
сельского хозяйства Российской Федерации.

Поддержка фермеров
В Севастополе реализуется программа под-

держки начинающих фермеров. В ушедшем году 
Департаментом проведено 2 конкурсных отбора 
участников Государственной программы № 512 
«Поддержка начинающих фермеров на период 
2015-2020 годов».

По итогам проведенных конкурсных отборов 
государственную поддержку получили 8 крестьянс-
ких (фермерских) хозяйств на общую сумму 13 920 
000,00 рублей. Хотелось, чтобы сельхозпроизводи-
тели более активно участвовали в развитии фер-
мерских хозяйств, в том числе семейных ферм.

Планируется реализация следующих бизнес-
планов: «Выращивание ягод», «Создание сада 
фундука», «Выращивание кизила», «Мини-ферма 
молочного животноводства», «Выращивание гри-
бов (вешенки) в пленочных теплицах с естествен-
ным освещением».

Для поддержки субъектов хозяйствования, 
занимающихся аквакультурой (товарным рыбо-
водством), в текущем году Департаментом про-
ведено 3 конкурсных отбора участников Государс-
твенной программы № 513. 

По итогам проведенных конкурсных отборов 
государственную поддержку получили 6 субъек-
тов хозяйствования, осуществляющих деятель-
ность в сфере аквакультуры,  на общую сумму 7 
572 025,45 рубля за счет средств бюджета города 
Севастополя.

Планы на �017 год
В соответствии с разработанной Департа-

ментом государственной программой «Развитие 
сельскохозяйственного, рыбохозяйственного и аг-
ропромышленного комплексов города Севастопо-
ля» на 2017-2020 годы, а также бюджетом города 
Севастополя, в 2017 году планируется осущест-
вление государственной поддержки в виде пре-
доставления гранта в размере 1 500 000,00 руб-
лей, а также единовременной помощи на бытовое 

обустройство начинающего фермера в размере 
250 000,00 рублей — 8 крестьянским (фермерс-
ким) хозяйствам. 

Предоставления гранта в размере 3 000 
000,00 рублей, а также единовременной помощи 
на бытовое обустройство начинающего ферме-
ра в размере 250 000,00 рублей 2 крестьянским 
(фермерским) хозяйствам, осуществляющим раз-
ведение крупного рогатого скота мясного и мо-
лочного скотоводства.

Предоставление грантов в размере 15 000 
000,00 рублей 2 сельскохозяйственным коопе-
ративам на развитие материально-технической 
базы. 

Виноградарство и виноделие издавна явля-
ются наиболее приоритетной отраслью агропро-
мышленного комплекса Севастополя. 

В регионе планируется закладка виноградни-
ков на площади не менее 400 гектаров.

Планируется раскорчевка непродуктивных 
насаждений виноградников и садов на площади 
130 гектаров, закладка плодовых насаждений не 
менее 50 гектаров, а также ввод в эксплуатацию 
систем орошения на площади до 600 гектаров, что 
в свою очередь будет способствовать увеличению 
валового сбора продукции растениеводства. 

Объем средств, привлекаемых для реализа-
ции мероприятий государственной программы, 
составляет 180 305,7 тыс. рублей средств феде-
рального бюджета, в том числе 50 000,00 тыс. 
рублей на развитие мелиорации в городе Севас-
тополе и 60 787,4 тыс. рублей бюджета города Се-
вастополя.

Также в 2017 году из городского бюджета 
предусмотрено финансирование на участие сель-
хозпредприятий Севастополя в Российской агро-
промышленной выставке «Золотая осень -2017» 
— главном ежегодном аграрном мероприятии 
страны на территории ВДНХ.

«Золотая осень» является главным аграрным 
форумом страны более 17 лет, сохраняя лучшие 
традиции Всесоюзной сельскохозяйственной вы-
ставки и развивая современные технологии вы-
ставочного бизнеса в области АПК.
По материалам Департамента сельского 

хозяйства правительства Севастополя

На виноградниках «Золотой Бал-
ки» идет обрезка — один из 
важных этапов ухода за виног-
радной лозой. Она необходима 
для правильного формирования 

куста, чтобы растение не разрасталось и не 
перегружалось побегами, листьями и гроз-
дями. Это позволяет не только получить 
правильную форму и облегчить в дальней-
шем уход и сбор винограда, но и улучшить 
качество будущего урожая. 

Этой зимой виноградари «Зо-
лотой Балки» проводят обрезку на 
площади 1326 га. Работы произ-
водятся только вручную, главный 
инструмент— секатор, но выру-
чает и ножовка, если попадается 
плотная поросль.

 — Главное — выполнить об-
резку правильно, поэтому опыт и 
навыки очень важны для обрез-
чика лозы, — говорит Тамара Его-
рова, виноградарь 4-го отделения. 
— Мы работаем на закреплённых 
участках, каждый на своём. И по-
нимаем, что все, что каждый из 
нас делает для виноградного кус-
та в разный сезон на участке, по-
том отразится и на урожае, ко-
торый сами же и будем собирать 
здесь. Нужно убрать отросшие за 
год лишние ветки так, чтобы на 
побеге остались только несколь-
ко самых нижних почек, — они и 
дадут потом сильные плети с хо-

рошими плодами. Побеги тонь-
ше карандаша удаляем вовсе, ос-
тавляем те, что толще и сильнее. 
Лишнего тоже срезать не будем, 
чтобы подстраховаться, если ка-
кая-то ветка не перенесет зиму. 
На лозе должно остаться доста-
точно побегов с почками. 

У Тамары Николаевны около 
50 рядов каждогоучастка, и таких 
участков несколько. В день она 
успевает обработать 2-3 ряда. Та-
мара Егорова работает виногра-
дарем в «Золотой Балке» уже 35 
лет. Любовь к земле, свежему воз-
духу, самостоятельному труду и 
свободе — так объясняет она свое 
трудовое долголетие на виноград-
никах. Накопленный опыт даёт 
ей возможность качественно вы-
полнять свою работу и по-насто-
ящему чувствовать виноградную 
лозу. Она точно знает, что требу-
ется каждому кусту для правиль-
ного развития и роста, а более 
взрослым виноградникам помога-
ет продлить их могущественную 
силу и получить богатый урожай. 
За свой труд Тамара Николаев-
на не раз была отмечена грамо-
тами и благодарственными пись-
мами от предприятия. По итогам 
прошедшего года Тамара Егорова 
за свой профессионализм и мно-
голетний труд получила Орден ���� 
степени предприятия «Золотая 

Балка».
— Я очень благодарна нашему 

предприятию и рада наградам, но 
мне очень хочется, чтобы моло-
дежь приходила к нам трудиться 
и была в этом заинтересована. Хо-
чется передавать свой опыт, что-
бы молодые работали грамотно и 
с удовольствием. Ведь работа ви-
ноградаря — очень интересная, 
можно сказать, творческая. Есть 
возможность участвовать в кон-
курсах и соревноваться в мастерс-
тве. Регулярно проводится кон-
курс обрезчиков, — продолжает 
Тамара Егорова.

Тамара Николаевна отметила 
своих коллег, которые принимают 
участие в этом конкурсе. Однако 
призналась, что сама никогда не 
соревнуется: «Волнения и пережи-
вания не для меня, я люблю рабо-
тать спокойно. А за девчонок рада, 
у нас очень хороший и дружный 
коллектив. В прошлом году сдали 
неплохой план по сбору виногра-
да — 80%, это лучший показатель 
по предприятию. Порой даже по 
окончании рабочего дня уезжать 
с виноградников не хочется, вот 
бы еще поработать…».

Другая история любви к ви-
ноградникам связана с чудесным 
возвращением.

Надежда Николаевна Никола-
ева работает виноградарем в «Зо-

лотой Балке» около 20 лет. При-
шла сюда работать в 17-летнем 
возрасте.

Вспоминает, что виноградни-
ки когда-то сажала сама на том 
участке, на котором сейчас дела-
ет обрезку.

— Определяем по 5-6 по-
чек, оставляем хорошие, сахар-
ные почки, чтобы кисточка была 
полноценной и развивалась хо-
рошо. Работа моя нравится так, 
что хочется работать даже в вы-
ходные дни, несмотря на то, что 
труд нелегкий, круглый год хва-
тает работы. Есть свой сад-ого-
род, на котором выращиваю раз-
ные культуры, но виноград мне по 
душе ближе всего. К тому же у нас 
очень дружный коллектив, — го-
ворит виноградарь. 

Несколько лет назад Надежда 
Николаева пробовала себя в дру-
гой отрасли — ушла в предпри-

нимательство, работала в торгов-
ле. Сначала нравилось, но душа 
ее тянет к земле, поэтому решила 
вернуться на виноградники. 

«Я очень довольна, что снова 
пришла в «Золотую Балку», вот 
уже два года работаю после воз-
вращения. Радуют условия — в 
последнее время и зарплата повы-
силась. В прошлом году посадили 
новые саженцы. Для нас это боль-
шая радость — появится много мо-
лодых виноградников, а мы будем 
за ними ухаживать, взращивать, 
собирать урожай. И наша задача, 
чтобы он был богатый. Есть сти-
мул в работе. Качество для нас на 
первом месте, а потом уже коли-
чество, но стараемся и в объемах 
не отставать. Вот, к примеру, в 
нынешнем году хотим сдать план 
на 100 процентов!», — заключила 
Надежда Николаевна.

Юлия Толмачева

Итоги 2016 года: 
инвестиции в АПК

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Виноградная лоза 
ручной работы

Агропром

На снимке — Тамара Егорова
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29 декабря на последнем 
в 2016 году пленарном 
заседании Законода-
тельного собрания был 
принят во втором чтении 

Закон «О наделении органов местного са-
моуправления города Севастополя отде-
льными государственными полномочия-
ми города Севастополя». 

Документ имеет большое 
значение для становления ор-
ганов местного самоуправле-
ния в качестве самостоятельно-
го и полноправного института 
власти в Севастополе. Закон 
вступает в силу с 1 апреля 2017 
года.

До этого времени прави-
тельство Севастополя должно 
подготовить и внести в Зако-
нодательное собрание закон о 
внесении изменений в бюджет 
города, предусматривающий 
увеличение финансирования 
органов местного самоуправле-
ния. 

Какие конкретные полномочия 
передаются Орлиновскому муници-
пальному округу? Об этом «Новые 
ВЕСТИ» спросили председателя Со-
вета Орлиновского муниципально-
го округа Александра Богуша.

— Принятый Закон пре-
доставляет нам полномочия в 
плане благоустройства терри-
тории сел Байдарской и Вар-
наутской долин. В ближайшие 
дни мы должны определить пе-
речень внутридворовых терри-
торий, которые требуют приве-
дения их в надлежащий вид. 
Это касается благоустройства 
этих территорий, организации 
детских, спортивных площадок. 
Хотелось, чтобы жители почувс-
твовали, что действительно все 
меняется к лучшему. В плане 
полномочий для нас важным 
являются благоустройство и со-
держание кладбищ. Правитель-
ство Севастополя и управление 
финансов в плане дополнитель-
ного финансирования этих пол-
номочий должны выделить на 
это средства. Сейчас могу ска-
зать, что по городу запланиро-
вано выделение около 250 млн 
рублей на 10 муниципалитетов. 
Какая сумма будет выделена 
Орлиновскому муниципально-
му округу, пока сказать сложно, 
это будет связано с утвержден-
ным объемом работ в округе. 

Надеюсь, что с каждым го-
дом полномочий у нас будет 
больше, и соответственно по-
рядка станет больше. Основной 
бюджет на 2017 год, принятый 
депутатами округа в преддве-
рии прошлого года, остался на 
уровне 2016 года и не учитывал 
новые задачи, стоящие перед 
Орлиновским муниципальным 
округом.

— Какие работы были выпол-
нены в последние месяцы уходя-
щего года в округе?

— Освещение пригородной 
зоны на протяжении многих 
лет было одной из самых острых 
проблем для местных жителей. 
Впервые для решения наибо-
лее больных вопросов в сфере ос-
вещения сельской зоны по рас-
поряжению врио губернатора 
города Севастополя Д.В. Овсян-
никова выделено 3,7 млн рублей 
для Орлиновского муниципаль-
ного округа. Работы наружного 
освещения производились ГУПС 
«Горсвет» в сёлах Орлиное, Гон-
чарное, Озёрное, Россошанка, 
Тыловое, Новобобровка, Родни-
ковое и завершились в послед-
ние дни декабря. Ремонт осве-
щения улиц в селах Широкое, 
Передовое, Павловка, Резервное 
и Подгорное, которые не попали 
в план работ в 2016 году, будет 
осуществлен в 2017 году.

На сельских улицах за-

Новые полномочия 
обязывают

ИНТЕРВЬЮ

жглись 192 современных диод-
ных светильника и 43 натрие-
вых светильника повышенной 
надежности. Освещение улиц 
очень важно для сельских жи-
телей, особенно в осенне-зим-
ний период. Во время проведе-
ния ремонтных работ к нашим 
сотрудникам подходили со сло-
вами благодарности жители 
улиц, на которых зажглось дол-
гожданное освещение. Мы тоже 
хотим выразить благодарность 
работникам ГУПС «Горсвет», 
которые в сжатые сроки, в 
сложных погодных условиях 
выполнили государственный 
контракт. 

И я скажу так, что для мно-
гих жителей это был настоя-
щий положительный эффект в 
оценке деятельности руководс-
тва города: улицы, которые ни-
когда не освещались или осве-
щались частично, в Новый год 
засияли яркими огнями. Это 
была неподдельная радость жи-
телей сел. 

Событием стало заверше-
ние работ по реконструкции ав-
томобильного моста через реку 
Байдарку на трассе Орлиное 
— Байдарские ворота. Мост не 
ремонтировался едва ли не с 
1944 года. Ремонт производи-
ла строительная организация 
ООО «ПСМУ-61» из Ростова— 
на-Дону. Работы выполнены ка-
чественно и в срок. Проезд стал 
широким, удобным и безопас-
ным.

— Расскажите об организации 
новогодних праздников.

— Запоминающимся событи-
ем было открытие нашей муни-
ципальной елки в центральной 
усадьбе села Орлиное, которое 
состоялось 30 декабря. Высту-
пали наши творческие коллек-
тивы, наши дети, взрослые. Ис-

полняли песни, поздравляли 
всех с Новым годом. Все были 
в восторге от театрализованно-
го представления. Елка и рань-
ше устанавливалась, но такого 
количества детей и взрослых на 
новогоднем празднике не было 
никогда. После хороводов, пе-
сен, плясок более 300 детей по-
лучили подарки. В завершение 
этого праздника был грандиоз-
ный красочный салют. Наш му-
ниципалитет и депутаты прило-
жили максимум усилий, чтобы 
поднять настроение нашим жи-
телям. Это было то мероприя-
тие, которое обязательно надо 
было сделать. Люди, естествен-
но, немного устали от проблем, 
и это мероприятие было одина-
ково здорово и для взрослых, и 
для детей.

В первые дни Нового года 
у нас было проведено еще не-
сколько муниципальных елок. 
С участием творческих кол-
лективов нашего центрального 
Дома культуры. Они выступи-
ли с представлением «Петя-пе-
тушок». От имени муниципа-
литета депутаты поздравили 
собравшихся, а детям вручили 
новогодние подарки. В общей 
сложности около 1000 детей по-

лучили подарки. Этого, кстати 
сказать, тоже никогда не было. 

— Как идет разработка проек-
та генерального плана развития 
Байдарской долины?

— В преддверии нового года 

мы давали свои замечания и 
предложения по проекту гене-
рального плана развития города 
Севастополя. Каждому муници-
палитету были разосланы соот-
ветствующие документы. Мы их 
посмотрели. У меня есть свои оп-
ределенные замечания. У кого-
то еще какие-то замечания. Но 
основная мысль в том, что все-
таки этот проект генерально-
го плана не отражает ни нужд 
муниципалитета, ни интересов 
его жителей. Необходимо было 
провести слушания по разви-
тию нашей Байдарской долины, 
но их не было. Получается так, 
что с нашим мнением никто не 
считался. Работа, естественно, 
была проведена огромная. Мы 
сейчас свои предложения дали 
и я думаю, что через некоторое 
время, когда прибудут разработ-
чики проекта, наши предложе-
ния и замечания будут учтены 
и приняты. 

— Какое направление берет-
ся за основу в программе развития 
сельского хозяйства Байдарской и 
Варнаутской долин?

 — Я считаю, что перспек-
тивным является развитие ры-
боводства в регионе. Водоемы, 
которые находятся на терри-

тории муниципалитета, а они 
сейчас в собственности города 
и большая часть из них сейчас 
не используется, — это ресурс, 
который необходимо задейство-
вать для развития рыболовства 
и аквакультуры (рыбоводства). 

Здесь же можно предоставлять 
места отдыха, привлекая турис-
тов и рыбаков. Сейчас многие, 
чтобы нормально отдохнуть и 
заняться рыбной ловлей, ездят 
за десятки километров. Все это 
будет способствовать наполне-
нию бюджета и развитию му-
ниципального округа. Увели-
чение доходной части бюджета 
— это одна из самых важных 
задач нашей деятельности. 

— А что вы скажете о развитии 
тепличного хозяйства в вашем ре-
гионе? 

— Пока условий для этого 
нет. Толчком к развитию теп-
личного хозяйства должно быть 
решение вопроса водоснабже-
ния наших долин. Вся ранее 
существовавшая система водо-
снабжения из-за бесконтроль-
ности и бесхозяйственности за 
более чем 20 лет пришла в не-
годность. 

— В середине декабре врио гу-
бернатора Севастополя Дмитрий 
Овсянников с рабочей поездкой 
был в селе Орлиное. Какие объек-
ты посетил глава города, и какие 
вопросы удалось обсудить?

— Дмитрий Владимирович 
посетил четыре проблемных 
объекта, которые можно воз-
родить или модернизировать. 
Первый — заброшенная база 
ГУП «Водоканал». Сейчас она, 
по сути, бесхозная, поскольку 
предприятие покинуло её в но-
ябре. Такую большую террито-
рию можно эффективно исполь-
зовать во благо нашего округа, 
к примеру, частично под склад 
твердого топлива, с дальней-
шей возможностью реализации 
его населению по более низким 
ценам (снижение затрат на ав-
топеревозки мелких объемов). 
Это позволит обеспечить конт-
роль на государственном и му-
ниципальном уровне за снабже-
нием населения качественным 
твердым топливом (углем, дро-
вами), по утвержденным в ус-
тановленном порядке ценам. И 
руководство города, и муници-
пальное образование заинтере-
сованы в том, чтобы имущество 
не простаивало, а эффективно 
работало в интересах жителей 
Орлиновского округа. 

Сейчас мы прорабатываем 
различные возможные вариан-
ты эксплуатации базы.

Второй — здание бывшего 
клуба. Одна часть помещения 
сейчас используется как про-
дуктовый магазин, другая часть 
пустует. При передаче здания в 
муниципальную собственность 

“ Строительство нового детского сада — будет это стацио-
нарное или модульное здание — время покажет, после 
того, как мы проведём проектирование. Если Александр 
Игоревич Богуш готов взяться за это, то с 2018 года проек-
тирование мы можем перенести на 2017 год»

Александр Богуш

Слева направо: Дмитрий Овсянников и Александр Богуш.
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Дело и деньги
помещение было предложено 
предоставить для социально 
ориентированных предприни-
мателей, которые могли бы ор-
ганизовывать развлечения для 
родителей с детьми.

Третий объект — Орлинов-
ская больница, которой в 2013 
году исполнилось 100 лет. Все 
здания на её территории до сих 
пор используются. Установка 
здесь модульной амбулатории 
с современным оборудованием 
запланирована на 2017 год, тог-
да же ожидается и пополнение 
врачами. Но возникла пробле-
ма: где селить медиков? Мной 
было предложено использовать 
для этого здание бывшей де-
тской поликлиники на террито-
рии больницы, которое два года 
уже стоит закрытым.

«Мы посмотрели объект в 
больнице. У нас действует про-
грамма стимулирования при-
езда врачей и есть все необхо-
димые инструменты, чтобы 
ставки были заполнены на пос-
тоянной основе. После дополни-
тельного технического обследо-
вания это здание можно будет 
использовать под жильё для спе-
циалистов больницы или других 
бюджетных учреждений. Это 
должен определить руководи-
тель муниципалитета. Мы та-
кую возможность ему дадим», — 
сказал Дмитрий Овсянников.

Четвёртый объект — де-
тский сад. Его здание недавно 
отремонтировано, в том числе 
система отопления, куплены но-
вая мебель и оборудование. Тем 
не менее не хватает помеще-
ний. Хотя есть свободная терри-
тория, а напротив дошкольного 
учреждения стоит полуразру-
шенная бывшая баня — её ру-
ководство детсада предлагает 
снести и на её месте постро-
ить спорткомплекс для детей. 
На пустующей же территории 
можно возвести модульный де-
тсад на 120 мест. Этого, по сло-
вам заведующей детсадом, бу-
дет достаточно, чтобы забыть 
про очереди в учреждение — 
оформлять туда обещают и по-
луторагодовалых малышей.

***
«Строительство нового де-

тского сада — будет это ста-
ционарное или модульное зда-
ние — время покажет, после 
того, как мы проведём проек-
тирование. Если Александр 
Игоревич Богуш готов взять-
ся за это, то с 2018 года про-
ектирование мы можем пере-
нести на 2017 год», — отметил 
врио губернатора г. Севастопо-
ля Дмитрий Овсянников.

В муниципальном округе 
есть и другие проблемы. К при-
меру, подвоз детей в единствен-
ный на 14 сёл детсад. На сегод-
ня родители сами ежедневно 
возят детей в детсад и потом 
забирают их. При этом 7 из 13 
школьных автобусов осущест-
вляют перевозку школьников, а 
шесть простаивают, т.к. не соот-
ветствуют стандартам для пе-
ревозки учащихся. 

«Я планирую посещать все 
муниципальные округа, сёла и 
населённые пункты Севасто-
поля. Прежде чем решать про-
блемы, нужно их понимать. 
Поэтому с главами муници-
пальных округов по обращени-
ям граждан, которые мы име-
ем, мы готовы постепенно 
решать вопросы. Сразу всё не-
возможно сделать за короткий 
период. Но с чётко обозначен-
ными конкретными предложе-
ниями мы готовы работать», 
— заверил Дмитрий Овсянни-
ков. По его словам, он одобря-
ет озвученные предложения по 
четырём упомянутым объектам 
— принимаемые по ним реше-
ния будут отслеживать в прави-
тельстве города.

Николай БУТКИН

Разведение перепелов как биз-
нес — это не только доходы, но 
и постоянная забота о птицах, 
отсутствие выходных и отпус-
ков как таковых, бесконечная 

проблема с реализацией. В связи с этим 
разведение перепелов подойдет для 
терпеливых людей, готовых жертвовать 
своим свободным временем на протя-
жении всего времени существования та-
кого бизнеса.

Главу семейной перепелиной фер-
мы из села Ново-Бобровка Александра 
Лищука я застал во дворе дома за ра-
ботой. Из специальной металлической 
сетки он мастерил клетки для содер-
жания перепелочек. В беседе с ним о 
перепелином бизнесе своих птичек он 
нежно называл перепелочками. 

Выращиванием перепелок Алек-
сандр Викторович занимается около 
пяти лет. Начинал с малого: сначала 
для семьи и друзей, затем дело стало 
приносить доход. Получился неболь-
шой бизнес.

Год назад официально стал фер-
мером. Выиграл конкурс на получе-
ние гранта в размере 1,5 млн рублей 
на расширение 
своего перепе-
линового хозяйс-
тва. Средства 
пошли на приоб-
ретение строй-
материалов на 
строительство 
двух помещений 
для содержа-
ния птицы и из-
готовление кле-
ток, инкубатора, 
а также закупку специального обору-
дования для создания необходимого 
климата в птичниках и прокладку ин-
женерных коммуникаций. 

Помещения для содержания пере-
пелов Александр Лищук строил собс-
твенными силами вместе со своими 
сыновьями. «Были и непредвиденные 
расходы на приобретение бензогене-
ратора, который буквально выручал 
меня при отключении электроэнергии 
во время энергоблокады со стороны 
Украины. Для поддержания необхо-
димой температуры в помещениях я 
потратил более 25 канистр бензина. 
Температурный режим, при котором 
несутся птицы, от 16 до 28 градусов. 
Если этот диапазон температур не вы-
держивается, они перестают нестись. 
Перепелочки — очень нежные птицы. 
Любые изменения условий их содер-
жания (новый корм, незнакомые люди 
и пр.) — для перепелок стресс, и они 
просто могут перестать нестись», — 
рассказал фермер.

Как правило, перепелов держат в 

«батареях» из нескольких клеток, сде-
ланных из металлической сетки. Клет-
ки компактные и имеют определенные 
размеры для молодняка и для взрос-
лых птиц-несушек. 

За перепелками удобно ухажи-
вать. Обслужить ферму на 500 птиц 
в состоянии один или два человека. 
Именно поэтому перепеловодство 
считается исключительно семейным 
бизнесом.

Сейчас в фермерском хозяйстве 
Александра Лищука 2,5 тысячи пере-
пёлок, к лету их будет больше в четы-
ре раза. 

Нестись перепелки начинают в 
двухмесячном возрасте, но к году их 
продуктивность падает, птицу нуж-
но обновлять. Для этого в хозяйстве 
есть и «перепелиный роддом» — ин-
кубатор, который находится в отде-
льном помещении. Здесь рождаются 
малыши. «Птенцы сидят под инфра-
красными лампами. Они рождаются 
при температуре 38 градусов, поэтому 
моя задача — в течение двух недель 
плавно снижать температуру до 20 
градусов. В двухнедельном возрасте 
я пересаживаю их в большие клетки. 
И они могут уже находиться со всеми 
в одном помещении», — продолжил 
свой рассказ Александр Лищук.

В перепелином деле можно занять-
ся конкретным видом деятельности или 
сразу несколькими. Можно выращивать 
перепелов на мясо или же организо-
вать бизнес на перепелиных яйцах. Ди-
етическое мясо перепелки пользуется 
большим спросом у населения. Люди 

сегодня отдают предпочтение здорово-
му образу жизни и употреблению нату-
ральных, полезных продуктов.

Основой бизнеса севастопольско-
го фермера является продажа яиц, 
т.к. это более выгодно, считает он. 
«Перепелка — маленькая птичка, ве-
сит всего около 200 граммов. В день 
она потребляет всего 30 граммов кор-
ма. За месяц съедает около 1 кг, ко-
торый стоит 30 рублей. Но за этот ме-
сяц птица снесет 20-25 яиц. А каждое 
яйцо стоит 3 рубля. Перепелки начи-
нают нести яйца в два месяца. А так 
как из инкубатора выходит половина 
петушков и половина курочек, то пе-
тушков приходится выращивать на 
мясо. Как только молодняк дает пер-
вое яйцо, петушков отсаживаю, и они 
идут на забой и реализуются как мяс-
ная продукция. Мясо перепелки очень 
вкусное и пользуется большим спро-
сом. Ощипывание тушек от перьев —
очень трудоемкая работа. Для выпол-
нения этой операции я сделал своими 
руками на основе барабана стираль-
ной машины перьещипальную маши-
ну. Она очень облегчает эту работу. 
Для нее тоже требуется специальное 
помещение», — раскрыл экономику 
бизнеса Александр Лищук. 

Успешное разведение птицы за-
висит лишь от двух важных условий 
— температуры, о параметрах кото-
рой было сказано выше, и правильно-
го состава корма. Готовые корма для 
перепелок в промышленных объемах 
отечественные предприятия не произ-
водят. Нет их и в Севастополе.

Самим тяжело готовить корм, в 
нем должно быть высокое содержа-
ние протеина, который должен быть 
животного происхождения, и если за-
менить его рыбой, то яйцо будет иметь 
другой вкус.

Александр Лищук  закупает корма 
в Джанкойском районе, там есть не-
большой завод по производству спе-
циальных кормов для перепелов.

То, что перепелиные яйца и мясо 
— очень питательные и полезные, 
объяснять не нужно. Известно, что, 
в отличие от куриных, перепелиные 
яйца не подвержены сальмонеллёзу. 
Но то, что привезённый издалека про-
дукт не всегда качественный, знают 
не все.

«И яйцо, и мясо перепела очень 
востребованы в Севастополе. У нас 
же строгий контроль качества, хо-
роший корм, птица вся породистая 
— значит, и яйца крупные, и мясо хо-
рошее. Очень полезное для тех, кто 
страдает недостатком кальция, для 
беременных и кормящих мам», — под-
черкнул Александр Лищук.

Если всё пойдёт по плану, в Севас-
тополе появится фирменный павильон. 
Есть планы по продаже яиц и мяса пти-
цы через сетевые магазины. А сейчас 
свою продукцию Александр Лищук пос-
тавляет в торговые павильоны на пло-
щади 50-летия СССР. С организацией в 
городе ярмарок выходного дня перепе-
линая продукция будет продаваться на-
селению, минуя посредника, а следова-
тельно, дешевле.

Николай КОЛЬЦОВ

Севастопольский осетровый завод, который на-
ходится в селе Терновка, благодаря поддержке 
правительства города, планирует в текущем году 
вырастить 30 тонн товарной рыбы. Об этом сооб-
щил директор Департамента сельского хозяйства 

Дмитрий Чумаков во время визита на предприятие.
«В 2016 году в рамках программы «Развитие 

рыбохозяйственного комплекса» руководителю 
фермы была выделена субсидия на закупку корма и 
мальков, что позволило «зарыбить» все 40 бассей-
нов-инкубаторов», — отметил Дмитрий Чумаков.

Общая сумма государственной поддержки со-
ставила около 6 млн рублей. По словам владельца 
фермы Михаила Бушматина, выделенные субсидии 
способствуют увеличению производительности пер-
вого в Севастополе и Крыму завода осетровых рыб 
и снизить цену на продукцию.

«Компенсации затрат на закупку кормов и маль-
ков позволили уже сейчас продавать продукцию на 

10% дешевле. Далее планируем снижение цены на 
20%. Приятно, что правительство города уделяет 
внимание развитию сельского хозяйства и рыбо-
водства. В прошлом году за 6 месяцев нами было 
реализовано 3 тонны рыбы», — добавил Михаил 
Бушматин.

Осетров и стерлядь севастопольского произ-
водства приобретают лучшие отели и рестораны 
Крыма, заключены договоры о сотрудничестве с 
крупнейшими супермаркетами города.

«В следующем году планируется открыть допол-
нительный цех для переработки рыбы. Кроме того, 
постараемся начать производить черную икру: для 
этих целей уже сейчас отбираем самок при помо-
щи УЗИ-аппарата, который есть на предприятии», 

— сказал руководитель Севастопольского осетро-
вого завода.

Стоит отметить, что правительством Севас-
тополя принята новая программа «Развитие сель-
скохозяйственного, рыбохозяйственного и агро-
промышленного комплексов города Севастополя», 
которая будет действовать до 2020 года.

«На текущий год в бюджете заложено 30 млн 
рублей на поддержку и развитие речного и морс-
кого рыбного хозяйства: компенсацию расходов на 
покупку малька и корма, модернизацию и переобо-
рудование рыболовецких судов, осуществляющих 
деятельность в Азово-Черноморском бассейне», — 
заключил Дмитрий Чумаков.

sevastopol.gov.ru

Ты ж моя перепелочка… 
Разведение перепелок — это бизнес 
с высокой оборачиваемостью

СЕМЕЙНЫЙ БИЗНЕС

Александр Лищук

Севастопольский 
осетровый завод 
за год вырастит 
30 тонн рыбы
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ЧИТАЙТЕ НАС В ИНТЕРНЕТЕ: SEVNOVOSTI.RU ВЕСТИ

НОВЫЕ ВЕСТИ, 31 января 2017 годаМедВести

Высокотехнологичная меди-
цинская помощь (ВМП) — это 
медицинская помощь с приме-
нением высоких медицинских 
технологий для лечения слож-

ных заболеваний. Данный вид медицин-
ской помощи оказывается в профиль-
ных лечебных учреждениях, которые 
имеют лицензию на оказание данного 
вида помощи. Право на ВМП имеет каж-
дый гражданин Российской Федерации. 
Главный критерий получения такой по-
мощи — медицинские показания. 

Кому показана высокотех-
нологичная медицинская по-
мощь? Кто принимает реше-
ние о необходимости оказания 
пациенту ВМП? Сколько се-
вастопольцев в 2016 году по-
лучили высокотехнологичную 
медицинскую помощь за счет 
федеральных квот, и сколько 
квот выделено Севастополю 
на 2017 год? С этими вопроса-
ми газета «Новые Вести» обра-
тилась в Департамент здраво-
охранения г. Севастополя. И 
вот что там нам ответили.

Высокотехнологичная ме-
дицинская помощь (ВМП) мо-
жет быть оказана по ряду про-
филей. Это абдоминальная 
хирургия (лечение органов 
брюшной полости), акушерс-
тво и гинекология, гастроэнте-
рология, гематология, дерма-
товенерология, неврология, 
комбустиология (лечение тя-
желых ожоговых поражений), 
нейрохирургия, онкология, 
оториноларингология, офталь-
мология, педиатрия, ревма-
тология, сердечно-сосудистая 
хирургия, торакальная хирур-
гия (хирургия органов груд-
ной клетки), травматология и 
ортопедия, трансплантация 
органов и тканей, урология, 
челюстно-лицевая хирургия, 
эндокринология. В настоя-
щее время все методы лече-
ния разделены на два вида, 
в зависимости от сложности и 
источника финансирования. 
Лечение по первому виду, так 
называемому разделу ��, фи-
нансируется из средств фон-
да обязательного медицинс-
кого страхования. Раздел ����, 
в который включены более 
сложные, а значит, более до-
рогостоящие методы лечения, 
финансируется из средств фе-
дерального либо регионально-
го бюджетов. 

Решение о необходимости 
оказания ВМП принимается 
лечащим врачом поликлини-
ки или стационара, где про-
ходит лечение пациент. Если 
в этом есть необходимость, та-
кое заключение могут давать 
главные внештатные специа-
листы Департамента здраво-
охранения г. Севастополя по 
соответствующему профилю. 
В случае наличия медицинс-
ких показаний для оказания 
ВМП поликлиникой по месту 
жительства оформляется па-
кет документов, который пе-
редается в Департамент здра-
воохранения г. Севастополя. 
Поступившие документы в 
электронном виде направля-
ются в профильное медицинс-
кое учреждение (федеральное 
или региональное), имеющее 
лицензию на оказание дан-
ного профиля ВМП. Комис-
сия этого медицинского уч-

реждения должна не позднее 
10 дней, а при очной консуль-
тации не позднее 3 дней, при-
нять решение о наличии пока-
заний у больного для оказания 
ВМП. Результатом заочного 
или очного рассмотрения до-
кументов может быть:

— наличие медицинских 
показаний для получения 
ВМП, указанная дата госпи-
тализации;

— решение о необходимос-
ти дообследования пациента с 
указанием перечня необходи-
мых обследований;

— отсутствие медицинс-
ких показаний для проведе-
ния ВМП в настоящее время 
с рекомендациями;

В 2015 году высокотехно-
логичную медицинскую по-
мощь за счет федеральных 
квот получили 823 севасто-
польца, в 2016-м эта циф-

ра составила 906 человек. В 
2017 году запланировано от-
править на получение ВМП 
не меньшее количество па-
циентов, что и в 2016 году.

Наибольшее количест-
во пациентов направляются 
на ВМП по профилям: сер-
дечно-сосудистая хирургия, 
травматология и ортопедия и 
офтальмология.

Пациенты из Севастопо-
ля традиционно направля-
ются в федеральные меди-
цинские центры крупнейших 
городов России, таких как 
Москва, Санкт-Петербург, 
Казань, Смоленск, Ростов-на-
Дону и другие. Если говорить 
о сотрудничестве в сфере ле-
чения онкологических забо-
леваний, Департамент здра-
воохранения г. Севастополя 
совместно со специалиста-
ми ГБУЗС «Севастопольский 
городской онкологический 
диспансер им А.А. Задорож-
ного» наибольшее число па-
циентов направляет в ФБГУ 

«Ростовский научно-исследо-
вательский онкологический 
институт» г. Ростов-на-Дону, 
учитывая его относительно 
близкую расположенность. В 
области заболеваний сердеч-
но-сосудистой системы у здра-
воохранения г. Севастополя 
достаточно плотные контак-
ты налажены со специалис-
тами ФБГУ «Национальный 
научно-практический центр 
сердечно-сосудистой хирур-
гии им. А.Н. Бакулева». В Се-
вастополе с периодичностью 
около одного раза в месяц на 
базе ГБУЗС «Городская боль-
ница №1 им. Н.И. Пирогова» 
и ГБУЗС «Городская больни-
ца №5 — «Центр охраны здо-
ровья матери и ребенка» ве-
дут прием выездные бригады. 
В рамках приема московские 
специалисты ведут прием, на 
котором отбираются паци-

енты, нуждающиеся в ВМП. 
Прямо во время приема па-
циентам назначаются конк-
ретные даты госпитализации 
или очной консультации в фе-
деральном центре. Пациенту 
остается лишь оформить соот-
ветствующие документы на 
получение квоты на лечение 
и спокойно готовиться к поез-
дке.

К сожалению, бывают та-
кие ситуации, когда у фе-
деральных центров закан-
чиваются квоты на лечение 
пациентов по соответствую-
щему профилю заболевания. 
Поскольку выделение квот 
медицинским организациям 
происходит ежегодно в нача-
ле года, к концу года квоты 
могут быть уже израсходован-
ными. В этом случае пациент 
вправе обратиться в любое ме-
дицинское учреждение, ока-
зывающее высокотехнологич-
ную медицинскую помощь по 
платным услугам, для получе-
ния медицинской помощи на 

коммерческой основе. 
В Севастополе с 2016 года 

оказывается высокотехноло-
гичная медицинская помощь, 
не входящая в базовую про-
грамму обязательного меди-
цинского страхования. Опла-
чивается такая медицинская 
помощь из бюджета Севасто-
поля. Для этого принята про-
грамма развития здравоохра-
нения Севастополя, согласно 
которой в бюджете Севасто-
поля заложены средства для 
оказания ВМП медицински-
ми организациями Севастопо-
ля 426 пациентам.

В 2017 году высокотехно-
логичную медицинскую по-
мощь, не входящую в базовую 
программу обязательного 
медицинского страхования, 
оказывают ГБУЗС «Город-
ская больница №1 им. Н.И. 
Пирогова», ГБУЗС «Городс-
кая больница № 9», ГБУЗС 
«Городская больница №5 — 
«Центр охраны здоровья ма-
тери и ребенка» и ГБУЗС 
«Севастопольский городс-
кой онкологический диспан-
сер им. А.А. Задорожного» по 
профилям: акушерство и ги-
некология, абдоминальная 
хирургия, детская хирургия 
в период новорожденности, 
нейрохирургия, офтальмоло-
гия, онкология, педиатрия, 
сердечно-сосудистая хирур-
гия, травматология и ортопе-
дия, урология.

В завершение хочется по-
желать всем севастопольцам 
здоровья и того, чтобы какая-
либо медицинская помощь, 
в том числе высокотехноло-
гичная, нашим жителям не 
требовалась. Тем не менее, 
учитывая, что, помимо феде-
ральных квот и ВМП, финан-
сируемой из средств бюджета 
г. Севастополя, существуют 
виды высокотехнологичной 
медицинской помощи, ко-
торые финансируются из 
средств фонда обязательного 
медицинского страхования, и 
объем такой медицинской по-
мощи в 2017 году утвержден 
в количестве более чем 2000 
случаев, жители Севастополя 
в текущем году будут иметь 
значительно больше возмож-
ностей для получения ВМП, 
чем это было ранее.

Ольга КОЛЬЦОВА

Открыты дополнительные 
пункты выдачи льготных 
лекарств

Департамент здравоохранения Се-
вастополя сообщает, что с 12 января к 
работе дополнительно приступили три 
пункта в аптеках, где можно получить 
льготные лекарственные препараты.

Граждане, прикрепленные к Первой гор-
больнице, могут получать лекарства в аптеке 
№3 на ПОР, 89 (по рецептам амбулатории се-
мейной медицины, ул.Шевченко, 3). Припи-
санные к Горбольнице №4 — в аптеке №29 на 
ул.Первомайской, 2-Б (в Каче) и в аптеке на 
ул.Садовой, 2 (в Андреевке).

Льготники, приписанные к больнице №9, 
могут обращаться за получением лекарств в 
аптеку №24 на пл.1 Мая, 4 (по рецептам, вы-
писанным во взрослой и детской поликлини-
ках Балаклавы).

Также выдача льготных лекарств осу-
ществляется в аптеке по адресу ПОР, 33.

По информации департамента, в декабре 
2016 года было обслужено 6,33 тысячи ре-
цептов на лекарственные препараты, закуп-
ленные за счет средств федерального бюд-
жета на сумму более 19 млн рублей, и почти 
10 тысяч рецептов на лекарственные препа-
раты, закупленные за счет средств бюджета 
Севастополя на сумму 37 млн рублей.

В 2016 году в рамках территориальной 
программы госгарантий были заключены 
договоры на льготные лекарственные пре-
параты в размере 351,1 млн рублей, в рам-
ках федеральной программы обеспечения 
лекарствами и медицинскими изделиями — 
на сумму 177 млн рублей.

На 2017 год заявка по льготным лекарс-
твам для региональных льготников состав-
ляет 330 млн рублей, для федеральных — 
232 миллиона. По региональной программе 
льготными лекарствами в Севастополе обес-
печивают 29872 человека, по федеральной 
— 11348 человек.

«Севастопольская газета»

Новый онкодиспансер 
обойдется Севастополю 
в 4 раза дороже, 
чем есть у ФЦП

Правительство РФ разрешило Севас-
тополю приступить к проектированию 
онкологического диспансера на 150 мест 
в рамках ФЦП, несмотря на то, что экс-
пертная оценка стоимости объекта в че-
тыре раза превысила изначальную сум-
му. 

Об этом журналистам в понедельник, 23 
января, сообщил врио губернатора Севастопо-
ля Дмитрий Овсянников.

«На совещании у вице-премьера Прави-
тельства РФ Дмитрия Козака обсуждался про-
ект по онкологическому диспансеру на 150 
мест со всеми коммуникациями. Как вы знае-
те, в ФЦП на проект заложено 750 млн рублей. 
Мы на прошлой неделе получили согласование 
медико-технического задания с Минздрава 
России и экспертно по этому заключению сто-
имость онкологического диспансера составит 
около 3 млрд рублей, что выше, чем заложено 
в ФЦП. Мы попросили разрешение открыть 
проектирование с этой предельною стоимос-
тью, но с последующим уточнением вниз после 
прохождения технико-ценового аудита. Соот-
ветственно нам пошли навстречу», — расска-
зал врио губернатора Севастополя.

По словам Д. Овсянникова, в правовом 
поле заложен механизм, позволяющий по-
лучить дополнительные средства на объект 
ФЦП. «Это подтверждение через Главгосэкс-
пертизу, решение о продолжении за счет пере-
распределения самой программы», — сказал 
он.

Ранее генеральный директор АНО «Дирек-
ция по управлению федеральной целевой про-
граммой «Социально-экономическое развитие 
Республики Крым и города Севастополя до 
2020 года» Андрей Никитченко заявил, что ре-
ализовать проект онкодиспансера можно при 
объединении усилий Крыма и Севастополя.

РИА Новости(Крым)

Что такое ВМП и кому она показана?
ВАЖНО

“ Решение о необходимости оказания ВМП при-
нимается лечащим врачом поликлиники или 
стационара, где проходит лечение пациент. Если 
в этом есть необходимость, такое заключение 
могут давать главные внештатные специалисты 
Департамента здравоохранения г. Севастополя 
по соответствующему профилю. 
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Cедьмая полоса

Следующий год может во многом стать не 
простым. Особенно трудно в 2017-м при-
дется тем, кто требовательно относится 
к мелочам. Петух — это животное, кото-
рое идет по жизни просто. Поэтому нужно 

жить легко и просто, как и символ года — Крас-
ный Огненный Петух. Тогда проблемы будут обхо-
дить вас стороной, считает астролог и телеведу-
щая Василиса Володина.

Овны
Наступающий период ожидается не са-

мым простым для всех представителей зоди-
акального знака Овен. За спокойствие в собс-
твенном доме, за занимаемое положение в 
обществе и карьерный рост, а также за собс-
твенное здоровье придётся по-настоящему 
бороться.

Тельцы
На редкость общительными и коммуника-

бельными предстанут в 2017 году личности, 
которым посчастливилось родиться под зна-
ком Тельца. В отличие от прошлых лет, эти 
люди будут невозмутимы, уверены в себе и 
максимально целеустремлённы, а потому все 
в их жизни будет происходить по заранее на-
меченному плану.

Близнецы
Небывалое вдохновение обретут с на-

ступлением 2017 года личности, рождённые 
под знаком Близнеца. У этих людей появится 
желание в любой из сфер занимать активную 
позицию, творить, переделывать мир под себя 
и менять правила игры, которые до этой поры 
их не устраивали.

Раки
Разносторонним, богатым на события 

и эмоции выдастся год 2017 для лиц, родив-
шихся под знаком Рак. Можно утверждать, 
что Раку предстоит много поездок, возможно, 
даже переезд в другую страну или на новое 
место жительства.

Львы
Наступление 2017 года не самым благопри-

ятным образом отразится на людях, которые 
рождены под знаком Лев. Скорее всего, этих 
личностей будут подводить излишняя самоуве-
ренность в себе и расчёт на то, что Лев всего 
может достичь сам, без помощи со стороны.

Девы 
Невероятно благополучным обещает стать 

год 2017 для людей, появившихся на свет под 
знаком Дева. Наступает период расцвета, когда 
у большинства Дев всё будет получаться легко 
и когда эти люди смогут сделать решительный 
шаг вперёд и определиться в жизни.

Весы 
Для большинства представителей знака 

Весы наступающий период станет временем 
испытаний и переломов. 2017 год предупреж-
дает этих личностей о том, что жизнь сама 
подведет их к решению, которое необходи-
мо будет принимать вне зависимости от собс-
твенного желания.

Скорпионы 
С приходом 2017 года есть вероятность 

серьёзных изменений в жизни большинства 
представителей знака Скорпион. У этих лич-
ностей с начала года будут происходить не-
ординарные и даже экстремальные события, 
которые должны заставить их взбодриться, 
подумать о собственном здоровье, своей бе-
зопасности и придать импульс их развитию.

Стрельцы
Вот уж кому будет сопутствовать удача в 

наступающем 2017 году, так это Стрельцам. 
Покровительствующий этим личностям Юпи-
тер с начала года наделит каждого Стрельца 
неисправимым оптимизмом, который сыграет 
ключевую роль в развитии и всех серьёзных 
изменениях, которые обязательно произой-
дут.

Козероги
Для абсолютного большинства личнос-

тей знака Козерог наступающий год обе-
щает стать непростым испытанием на про-
чность. С начала года перед этими людьми 
встанут серьёзные задачи, которые необ-
ходимо будет решать самостоятельно, без 
посторонней помощи, что заставит Козеро-
га отказаться от праздного проведения вре-
мени и работать, даже когда другие отды-
хают.

Водолеи 
Звёзды говорят, что большинство лич-

ностей знака Водолей проведут беззаботный, 
полный приключений год, но для некоторых из 
них это может обернуться потерей концентра-
ции и утратой прибыльной работы. Стремле-
ние жить одним днём может идти в резонанс 
с желаниями окружающих, создавая конфлик-
тные ситуации и выставляя Водолея в непри-
глядном свете.

Рыбы 
Если затронуть жизнь личностей знака 

Рыбы в 2017 году, то можно констатировать, 
что эти люди как никогда близки к успеху. 
Важно лишь оставить позади свои страхи и 
сомнения, верить в лучшее и не бояться рис-
ковать.

Гороскоп на 2017 год от астролога шоу 
«Давай поженимся» Василисы Володиной 

— Милый, может, я останусь у тебя ночевать?
— Поздно, я уже лифт вызвал.

J J J
Наполнитель для кошачьего туалета «Кэтсан»! 350 руб-

лей коту под хвост!
J J J

Стены нашего подъезда от надписей спасают только 
разбитые лампочки.

J J J
Жена спрашивает:
— Вы с нашим котом в одном баре были?
Я поперхнулся:
— А что?
— Есть подозрения, что он тоже бухает. Дома не ноче-

вал, пришел утром, наорал с порога, полакал воды и зава-
лился спать...

J J J
—Вчера целый час муж слушал меня с раскрытым 

ртом... Присмотрелась — спит подлец!
J J J

У хороших мужчин, как правило, есть один большой не-
достаток. Они все какие-то женатые.

J J J
Если ваш портрет постоянно разрисовывают дети, при-

рисовывая вам то рожки, то бороду, то очки, то вы — ве-
ликий человек, и ваш портрет размещен в школьном учеб-
нике.

J J J
По итогам 2016 года определена самая романтичная 

профессия в России — чиновник! Украл-накопил-в тюрь-
му, украл-накопил-в тюрьму — романтика!

J J J
Ученик превзошел учителя. Вовочка пришел на урок 

труда не только пьяный, но и с бабами.
J J J

Двойная угроза — это когда одна женщина учит другую 
водить машину.

J J J
Говорят, настоящие мужики перевелись. Интересно, 

куда? Я бы тоже туда перевелась.
J J J

Иногда мне кажется, что шило в заднице — это и есть 
мой внутренний стержень.

J J J
— А я со своей девушкой встречаюсь из жалости.
— Она некрасивая?
— Нет, просто мне жалко денег, уже потраченных на нее.

J J J
— Папа, ты когда-нибудь влюблялся в учительницу в 

школе?
— Сынок, ты как раз сейчас мне об этом напомнил. Ес-

тественно!
— И что из этого получилось?
— Да ничего... Об этом узнала твоя мама и перевела 

тебя в другую школу.
J J J

— А я никогда не ношу шапку! И в минус 15, и в минус 25! 
И когда болел в последний раз, не помню!

— Угу. А если бы носил шапку, помнил бы.
J J J

Когда путана еще и колесо на фуре поменяла, дально-
бойщик понял, что нашел свою судьбу.

J J J
Ровно половину своих нервных клеток женщины тратят 

во время рисования одинаковых стрелок на глазах.
J J J

Объявление после праздников при входе в городском 
парке: «Не пугайтесь! Белочки у нас настоящие».

J J J
— Барабан полностью заряжен. Орудие готово к бою! 

Пришло время навести порядок в этом гадюшнике!
— Серьезно?! Ты даже стиральную машину не можешь 

без пафоса включить!
J J J

Что наша жизнь?
Семь лет до школы и три — после пенсии...

J J J
Сейчас у чиновников модно оставлять женам девичьи фами-

лии. Например, у Взяткина Ивана Ивановича на счету в банке 
300 рублей, в то время как у его жены Невинной Марьи Иванов-
ны на счету миллион долларов, 3 квартиры в Майами и яхта.

J J J
Не понимаю, почему вегетарианцы не едят сосиски, 

мяса же там нет.
J J J

Алкоголизм — это болезнь, признано Всемирной орга-
низацией здравоохранения. А терапевт уперлась и боль-
ничный не дает.

J J J
Украинские ученые подсчитали возраст Вселенной — 

чуть моложе Украины.
J J J

— Гражданин прокурор, я исправлюсь, дайте только 
срок…

— Не волнуйтесь, дам.
J J J

— Скажи, Петров, почему профессор, отобрав шпаргал-
ку, не выгнал тебя и даже поставил четверку?

— А за что меня выгонять? Шпаргалка была — всего 
две маленькие формулы на купюре в 200 евро!

В Севастополе существует более 10 служб такси, 
которые специализируются на поездках как по го-
роду, так и по Крыму.

Но особо хотелось бы выделить такси «Омега». Это единс-
твенная служба такси в городе Севастополе, у которой есть 
свой автопарк с новыми комфортабельными автомобиля-
ми  Nissan Almera. Все автомобили такси «Омега» имеют 
разрешение (лицензию), выданное  Департаментом транс-
порта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры 
города Севастополя от 16.01.2017 года и Министерством 
транспорта Республики Крым от 19.07.2016 года согласно 
закону №69 от 21.04.11года. Заботясь о безопасности своих 
пассажиров, компания застраховала всех пассажиров так-
си согласно закону №67 от 14.06.2012 года.

При заказе официального такси компании «Омега» вы 
получаете возможность совершить поездку на транспортном 
средстве, находящемся в безупречном техническом состоя-
нии. В компании  используются автомобили, эксплуатируе-
мые не более 2 лет. Каждый вызов обслуживается опытным, 
высококвалифицированным водителем. Он хорошо знает 
дорогу, способен быстро скорректировать маршрут, чтобы 
не попасть в пробку. Диспетчеры справочной службы такси 
«Омега» работают круглосуточно, заявки принимаются как 
днем, так и ночью, обработка заявок проводится оператив-
но.  Не забывает такси «Омега»  и о безопасности  маленьких 
пассажиров, при сообщении оператору о поездке с ребенком 
водителем предоставляется  детское кресло. Вежливые во-
дители с большим стажем  комфортабельно доставят вас в 
любую точку  Севастополя и Крыма. При наличии гибкой 
системы скидок ваша поездка будет не только  комфорта-
бельной, но и приятной для вашего кошелька.

Такси «Омега» контролирует пунктуальность подачи, 
качество перевозки и цены вместе с Вами. Такси «Оме-
га»  дорожит своей репутацией! Если вам что-то не пон-
равилось в работе такси «Омега» — напишите об этом на 
Ninarici-79@mail.ru.  Каждое Ваше замечание не будет 
оставлено без внимания, потому что целью такси «Оме-
га» является создание самого качественного сервиса такси 
в Севастополе и Крыму. И сделать это мы можем только 
вместе с Вами!

Чтобы заказать надежное комфортабельное так-
си в Севастополе, вы можете позвонить по телефо-
ну +7 978 956 55 55 или +7 978 948 55 55.

Комфортное такси Севастополя
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«Водопад холдинг»

Фермерское хозяйство Ульянова 
— это частное предприятие, 
которое вот уже более 20 лет 
осуществляет свою деятель-
ность в сфере туризма и спор-

тивного коневодства. На конюшне имеет-
ся поголовье различных лошадей — от 
спортивных до прогулочных. В планах 
фермера — реанимировать рыбовод-
ческое хозяйство, вернуться к разведе-
нию одного из самых деликатесных ви-
дов рыбы — форели.

Хозяйство располагается в одном 
из самых живописных районов Крыма 
— в Байдарской долине. Эта местность 
изобилует всевозможными водными 
источниками: озерами, ручьями, род-
никами, водопадами и водохранили-
щами. Вокруг долину окружает густой 
лес, в котором сохранились редчайшие 
представители флоры и фауны. 

Сначала карп, 
потом форель
«Коневодс-

тво — это то на-
правление нашей 
деятельности, 
которым мы за-
нимаемся с 1996 
года. После вхож-
дения Севастопо-
ля и Крыма в со-
став России мы 
прошли перере-
гистрацию и заре-
гистрировались 
как вновь созданное предприятие К(Ф)Х 
«Ульянов Илья Михайлович», и по это-
му статусу нам удалось привлечь средс-
тва для нашего дальнейшего развития, 
— говорит Илья Ульянов. — В 2015 году 
благодаря государственной поддержке 
сельхозпроизводителей в виде гранта 
мы смогли возобновить рыбоводческую 
деятельность, которой мы начинали за-
ниматься в конце 90-х годов. Тогда нами 
был проведен производственный экспе-
римент совместно с ИНБЮМом по вы-
ращиванию радужной форели. Он увен-
чался успехом. Но реализовать в полной 
мере задуманное нами форелевое про-
изводство не удалось по причине сброса 
в дренажный ручей искусственного пру-
да неочищенных бытовых стоков базы 
отдыха «Атлантика». К сожалению, как 
мне известно, ситуация не изменилась. 

Сегодня, чтобы не рисковать, мы 
взяли более пластичный к экологичес-
кой обстановке вид рыб, которые ме-
нее реагируют на загрязнения, — это 
разведение карповых и временная 
приостановка строительства прудов 
проточного типа с акцентом на строи-
тельство инкубационного цеха с рыбо-
питомником, с независимой системой 
водоподачи на хозяйство. А дальше, 
если ситуация со стоками решится по-
ложительно, то будем заниматься раз-
ведением и товарной форели. Дебит 
воды достаточен для того, чтобы га-
рантированно заниматься разведени-

Большие возможности
Крымской Швейцарии

Илья Ульянов

ем молоди и лососевых пород рыбы». 
Полученный грант на развитие 

рыбного хозяйства в размере 1,5 млн 
рублей Ульяновы использовали для 
реконструкции существующей мощ-
ности для рыборазведения и строи-
тельства инкубационного цеха. Финан-
совая помощь на социальное развитие 
в размере 250 тысяч рублей была ис-
пользована для улучшения бытовых 
условий фермерского хозяйства. 

Ответственность за реализацию 
рыбного проекта фермерского хозяйс-
тва взяла на себя в качестве нового 
главы КФХ «Ульянова И.М.» супруга 
Ильи Ульянова — Елена Алекадиевна.

Семья Ульяновых намерена раз-
водить карпа в пруду на собственной 
земле площадью 6,7 га. Окупаемость 
проекта — 3 года, рентабельность — 
11%. Сбыт продукции планируется на-
ладить по собственным каналам.

«У нас семейное предприятие. Од-
ним из условий гранта было создание 
трех рабочих мест. Эти условия мы вы-
полнили. Если мы будем продуктивно 
развиваться, то сможем трудоустроить 
и большее количество людей. Мы не 
просто выполним обязательство перед 
государством по плану трудоустройс-
тва, но и сможем реализовывать до-
статочно серьезную социальную про-
грамму, связанную с коневодством, не 
менее важным, чем рыбоводство, — 
уверен Илья Михайлович. 

Конный центр 
для развития 
Байдарской долины
Изначально лошади содержались 

в хозяйстве для школы верховой езды. 
На сегодняшний день работа отделе-
ния спортивной школы ГКУ КДЮСШ 
№8 из-за отсутствия материально-тех-
нической базы приостановлена проку-
ратурой, т.к. нет условий для работы и 
тренировок, которые бы соответство-
вали федеральным стандартам. 

В Севастополе нет ни одного мес-
та для занятий и проведения сорев-
нований по конному спорту, соответс-
твующего федеральным стандартам 
Российской Федерации, что подтверж-
дено комплексной проверкой прокура-
туры города Севастополя. 

«Для начала работы с детьми, мо-
лодежью и спортсменами нужны зна-
чительные финансовые вложения, а в 
идеале, полная реконструкция сущест-
вующей коневодческой фермы, — гово-
рит Илья Ульянов (кстати, он является 
президентом Региональной обществен-
ной организации «Федерация конного 

спорта Севастополя»). — В настоящее 
время рассматривается вопрос строи-
тельства на ферме в с. Ново-Бобровка 
конного Центра спортивной подготовки 
всероссийского масштаба (ограничение 
санитарных норм для МТФ). Этот воп-
рос необходимо включить в программу 
перспективного плана социального и 
экономического развития Орлиновско-
го муниципального образования. Нали-
чие конного центра в Байдарской доли-
не будет способствовать ее развитию». 

Также, по мнению И.М. Ульянова, 
спортивные конюшни и места для за-
нятий должны быть в каждом районе 
города Севастополя, о чем он недав-
но сообщил на всероссийской отчет-
но-выборной конференции Федерации 
конного спорта России.

Кроме того, считает Илья Михайло-
вич, необходимо рассмотреть возмож-
ность развития товарного коневодс-
тва в сфере производства кумыса, что 
особенно актуально при лечении ре-
зистентных форм туберкулеза. 

Перспектива — 
развитие мелких 
фермерских хозяйств
Специфика сельскохозяйственной 

деятельности в Байдарской долине 
ограничена двумя очень серьезными 
факторами. Первое: все земли сель-
скохозяйственного назначения нахо-
дятся в водоохранной зоне. Стратеги-
ческий объект водоснабжения города 
Севастополя, который, хотим мы это-
го или нет, диктует все условия де-
ятельности. Второе: рядом находится 
Байдарский заказник. И ожидать, что 
здесь будут созданы большие сель-
хозпредприятия типа бывшего совхо-
за «Красный Октябрь», маловероят-
но. Здесь будет развиваться мелкое и 
среднее товарное сельхозпроизводс-
тво. Фактически частное подворье, 
небольшие фермерские хозяйства, 
которые будут заниматься не совсем 
традиционными видами, разовьют но-
вые направления. В стратегическом 
плане это наиболее реально.

«Вот у нас была молочно-товарная 
ферма на 800 голов крупного рогато-
го скота,— вспоминает Илья Ульянов. 
— После ее закрытия, когда я ее по-
купал для частной предприниматель-
ской деятельности, в городской СЭС 
мне сразу озвучили условие, что в пре-
жнем виде молочно-товарная ферма 
существовать не может. «А что тогда 
там можно будет делать?» — спросил 
я. Мне сказали: «Если вы будете раз-
вивать коневодство и конный туризм, 
то экологическая нагрузка при содер-
жании 100-150 голов будет небольшая, 
плюс сухая подстилка и прочее, это до-

пустимо». Учитывая все эти регулятор-
ные факторы со стороны города, мы и 
пытаемся развивать свое хозяйство».

Крымская Швейцария
Байдарскую долину за ее мягкий 

климат нередко называют Крымской 
Швейцарией. В свое время в гостях у 
Ильи Ульянова побывал опытный спе-
циалист в сфере деятельности пред-
приятий малого и среднего бизнеса из 
Британского корпуса экспертов (ВЕSO) 
Уолтер Лей — бывший командир кон-
ного подразделения швейцарской ар-
мии. Илья Михайлович пригласил 
швейцарца с целью узнать его экспер-
тное мнение о том, какие проекты в до-
лине можно реализовать, сохранив ее 
природу. Ульянов рассказал эксперту, 
за что Байдарскую долину называют 
Крымской Швейцарией.

«У вас здесь не Швейцария, у вас 
здесь лучше, — сказал эксперт Улья-
нову. — Горы и у вас, и у нас, но по 
сравнению со Швейцарией у вас дру-
гие климатические условия, они луч-
ше. И плюс у вас есть море… Самое 
главное, что у вас есть, — это то, что 
у вас здесь ничего нет», — ответил эк-
сперт.

Фермер попросил швейцарского экс-
перта уточнить, что он имеет в виду.

Иностранец ответил: «Дело в том, 
что сейчас здесь природа находится в 
первозданном виде. Да, есть пробле-
мы с мусором, с экологией и все ос-
тальное, но на сегодняшний день с точ-
ки зрения мировой привлекательности 
территория не урбанизирована, не за-
строена. И нет перегруза природы. Вот 
это в мире сейчас самое дорогое». 

«Конечно, все здесь необходимо 
приводить в порядок. Надо решать 
вопросы строительства канализации, 
дорог, социальные проблемы, но пла-
ны застройки долины многоэтажка-
ми, а были и такие планы, или еще 
что хуже в промзону, являются бредо-
выми. Идей было много. Хорошо, что 
столько времени здесь ничего не стро-
илось, иначе урбанизация нанесла бы 
непоправимый вред природе. Байдар-
ская долина является одним из краси-
вейших с далеко не раскрытым и реа-
лизованным потенциалом мест Крыма 
и России. Это природная котловина, 
окружённая со всех сторон горными 
хребтами, защищённая от ветров и 
принимающая в себя многочисленные 
реки и источники, с богатым истори-
ческим прошлым, и это богатство не-
обходимо беречь», — сказал в заклю-
чение разговора Илья Ульянов.

Николай БУТКИН
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